



2021.10.3 祝別式

永遠の安息を与えてくださいますように

主任司祭パウロ・フィラデルフィ

南山教会の皆様、10月3日に新会館の工事の無事を祈り、祝別式が行われました。いよいよ今月から工事が始まります。引き続きお祈りください。工事の進捗具合は、主任部屋横の掲示板に掲示されますのでご覧ください。

今年はまだ暖かい秋ですが、間もなく二月にお祝いする諸聖人の祭日と死者の記念日になります。この二つの日は、すでに亡くなられた兄弟姉妹のことを思い起こすことになるとともに今生きている私たちの旅する教会、煉獄の魂の苦しむ教会、神の栄光に入った聖人の教会の互いの絆を取り上げ、聖人と一緒に神の栄光を讃えて、永遠の命に預かるように亡くなられた兄弟姉妹のために祈ります。

この月には亡くなられた兄弟姉妹のために全免償を受けられることができます。この受け方について、教皇フランシスコが二〇二〇年に出した「免償の手引き」の中に教えられています。全文章は月報の中に別紙として挟んでありますので、詳しく調べるためにご覧下さい。

南山教会での死者の日の当日のミサは朝7時、午前二時、夜7時にあります。ご都合に合わせてこの時間の中から選び、是非ご参加ください。大切な兄弟姉妹の永遠の安息のために祈りましょう。カトリック南山教会納骨堂ヨセフ館の納骨者のためには、二月7日午後2時に非公開にてごミサが捧げられますので、皆様も心を合わせてお祈りください。

亡くなられた兄弟姉妹のための祈りは、私たちの亡くならない絆を表す他には、信仰、希望、愛について伝えていきます。

平日のミサ時刻：

月曜日・水曜日・木曜日・土曜日 午前7時
第3土曜日 午前10時30分 子供のミサ(マリア館)
火曜日 午後7時
金曜日 午前10時 初金曜日 午後7時

主日のミサ時刻：

土曜日 午後5時 (ミサ後、聖体礼拝)
日曜日 午前8時・9時30分・11時・午後6時
Sunday Mass in English 9:30 am
(in the Marian Hall)
ベトナム語のミサ 第4日曜日 午後2時

9月12日(日)9時30分ミサでの
パウロ主任司祭説教

今日の第一朗読のイザヤの預言(50・51・9a)には第三の『主の僕の歌』が書かれています。

この僕はイスラエルの民のほか、暗闇の中を歩む移民にも、神の教えを告げ、神の救いに信頼するように呼びかけます。そしてこれに繋いで、今日の福音のマルコ(8・27-35)の中には、神の僕であるイエス・キリストの言葉の記述がありま

現代、私たちもペトロと他の弟子たちと同じく信仰の道を歩み、成長し、どの時でもまず神様を信頼し、キリストに従うように招かれています。どの時で

本日、敬老の日にあたりご年配の皆さんがこのミサに参加されています。皆さんがこのミサに参加される

「自分を捨て、自分の十字架を背負って、わたしに従いなさい。」を「ご存知と思います。十字架を背負う」という表現は、毎日

十字架に結ばれる、キリストが含まれています。十字架の一致させていたたくという意味を見出せます。ご年配の方

こそ、送られている日々の中で神様を信頼し、神様が与えてくださる力と救いについて証しす

ように招かれています。皆さん、神の招きに答える人は救われます。皆さんの日々のお祈り、病氣、様々な不便を捧げ

ることに感謝することは、誰でも、どこでも、いつでも出来ます。神の招きに答えることにより、私たちの信仰が成長していき、強

い信徒の皆様の為にも御言葉が書かれています。第二朗読の使徒ヤコブの手紙(2・14-18)

だけではなく、兄弟姉妹を助け、愛の行いを通して実現するものです。助けが必要な人々を大切にし、捧げる奉仕を通して、お互いに愛と信仰の喜びを

お話し

典礼一口メモ

香部屋の窓から

第44回 「ミサ典書」のお話

典礼委員長 新内飛鳥

私たちのささげるミサが変わろうとしています。ミサが変わるといって語弊があるかもしれませんが、ミサの式文の文言や

ミサ典書、正しくは「ミサ典書」、ローマ・ミサ典書、ミッサールなど呼び方もいろいろありますが、ミサの時に司祭が祭壇で使っている赤い大きな

本のことです。ミサをささげるためのテキストで、祈願文や奉獻文、叙唱の他に式次第が収録されています。式次第には会衆との交唱や、司祭や会衆の所作

動作についての指示も記されています。赤い文字で細かく書かれています。以前にも別の機会に

お伝えしていますが、現在使われている「ミサ典書」は1970年に第2バチカン公会議の典礼

刷新を受けて改訂された「ローマ・ミサ典書」(ラテン語規範版初版)が1975年に更に改訂されラテン語規範版第2版が発行されました。これはラテン

語で書かれたものなので日本で使うために準備され1978年に日本語版が発行されました。ただし、この時点ですべてを訳したわけではなかったために典礼

聖省からは「暫定版」として認めを受けて使用されています。10年が過ぎた頃に日本カトリック典礼委員会が各方面から

寄せられた意見や要望を受け止め、研究部会を設置しました。そして2000年6月に「ミサ典書」改訂委員会の発足が認められ将来に向けての「ミサ典礼

書」の改定に関して取り組みが始まりました。そうした中、2001年の典礼秘跡省から典礼式文の翻訳に関する指針「リトウルジウム・アウテンティカム」が公布されたこと、2002年に「ローマ・ミサ典礼書」ラテン語規範版第3版が発行されたことを受け、改訂を進めていた部分を含め全体を見直すこととなりました。バチカンとの長いやり取りと交渉、申請と承認を経て、いよいよ新しい「ミサの式次第と第一〜第四奉献文」の変更箇所が関係者に発表されました。これに呼応して各教区では周知が始まります。2022年の待降節には実際の運用が始まるように準備を進めます。今回の改定では司祭と会衆の言葉も所々変わりますから小教区での調整は司祭だけではなく私たち信徒についても必要になってきます。慣れるまでは簡単なテキストを用意して各自使用することが必要になるかもしれません。南山教会では典礼委員会でも有効な方法を検討して皆さんに案内してゆくことになりそうですから、混乱することなく快く協力してくださいね。



教会学校の活動報告

教会学校では以下の目的や方針で活動しています。

【目的】子供の心を神様の心と一つにすること。

【取り組み】

学年ごとのクラスで、聖書・司教様が公認した教科書を使い、カテキズム（聖書と聖伝）を学ぶ。・・・通常の授業、黙想会、初聖体の授業など。

*教会公認の教科書を使うのでカテキズム以外のこと（例えばリーダーの個人的な考えなど）を教会の教えとして話すことはあ

りません。

○信仰体験を培う。・・・ミサで侍者を、大きなお祝い日には、女子が天使の奉仕を手伝う。初聖体、七五三ミサなどでは朗読先唱などをお手伝いする。

まずお祈りから始める。お祈りなしには何も始めない。・・・通常の授業や各行事にて。

○聖体・告解などの秘跡を学び大切に学ぶ。・・・ミサ、四旬節、待降節、初聖体など。

○隣人を大切にし、自然に触れながらその創造主である神様に感謝する。・・・キャンプ、潮干狩り、栗拾いなど。

○信仰の模範として聖なる信者たちのゆるぎない信仰を学ぶ。・・・聖地・殉教地の巡礼。

○教会内外の方々へ愛の奉仕を行う。・・・敬老のお祝い、病院訪問など。

【教会学校のプログラム】

9時30分ミサ後〜司祭館一階に集まって、お茶やお菓子を頂きながら皆で歓談する。

10時50分〜全員で十戒を唱え、聖歌を歌う。

11時00分〜ロザリオを一連、フアティマのお祈りをする。

11時10分〜幼稚園児のクラス、低学年（1・2年）のクラス、中学年（3・4年生）のクラ

ス、高学年（5・6年生）のクラスに分かれて、教科書を使って、カテキズムを学ぶ。

11時40分〜リーダーや神父様との交流のため、中庭で遊ぶ。

12時 解散。

【保護者に対してのお願い】

①教会学校の中で問題があれば積極的に神父様かリーダーにご相談下さい。お互いの意思の疎通のための話し合い、環境作りに配慮したいと思えます。

②初聖体や七五三、クリスマス会などご両親のお手伝いの時間は、昨年通り、ミサを最優先するために9時30分ミサの時間帯を避けて、完全にミサが終了した後にお願い致します。お手伝いのメンバーは、ご家族のみでお願いします。

③バザーの準備や遠足等についても主日のミサに与ることを優先し、ミサに与らないで行事に参加することがないようにお子様にご指導下さい。

④お子様が教会学校で又は家庭でカテキズムを学ぶよう積極的にご指導下さい。この小学生の時期に学ばないと、段々と教会の教えを学ぶ機会や時間が取れなくなることがあります。

⑤お子様が、教会の信者さんと直接、手紙・メール・携帯電話

や贈り物などのやりとりをする
ことのないようにご注意ください。
そのようなケースがある場合、
必ずご両親が仲介する方法
に切り替えて下さい。

【主任司祭の指導】

教会学校の具体的な行事として
初聖体、潮干狩り、栗拾い、巡
礼、キャンプ、バザー、クリス
マス劇、七五三、餅つき、黙想
会、教区行事への参加などがあ
りますが、毎年すべての行事は
主任司祭の指導と承諾のもと企
画し実行しています。

【コロナ禍での取り組み】

新型コロナウイルス感染拡大の
影響から、集会の制限や行なっ
ていない取組がある中、ヨセフ
年に因み、聖家族のご像を各ご
家庭に巡回しながら、南山教会
のため、教会学校の各ご家庭の
ために、聖ヨセフへの祈りを、
子供たちがご家族とともに祈
りしています。

初聖体のパーティは会食を伴う
ために中止し、代わりに教会学
校の子供たち一人ひとりが、初
聖体の子供たちに寄せ書きした
お祝いメッセージカードを贈り
ました。その他にキーキやメダ
イのプレゼントもありました。
七五三のお祝いも会食を伴うた
めに中止し、代わりにミニ縁日

と称して、広いホールを使い、
輪投げ、射的、ヨーヨー救いな
どをしました。子供たちを始め
ご家族の皆様にも好評でした。
キャンプは、計画の段階から感
染防止のために最大限の注意を
払い4人の医師を始めとした複
数の医療関係者から注意事項を
アドバイス頂き、多くの南山教
会の信者の方々のご意見を参考
にしました。何度も現地を下見
して宿泊施設と詳細な打ち合わ
せを行い、移動や宿泊は家族単
位に限定しました。南山教会の
皆様には、主日の4回すべての
ミサの共同祈願で、2度にわた
り、事前にキャンプの無事をお
祈り頂きました。8月は感染拡
大のため止む無く延期としまし
たが、感染者の落ち着いた9月
にキャンプに行くことが出来ま
した。お蔭様で、事故・病気・
ケガ・感染者を出すことなく、
子供たちやご家族を始め、神父
様リーダーにとってもかけがえ
のない楽しい思い出ができてま
した。キャンプのためにお祈り下
さったたくさんの方々の皆様
に、この場をお借りして深く感
謝申し上げます。

クリスマス劇は、それぞれの役
の子供がセリフを唱えるのでは
なく、ナレーターだけがセリフ

を唱える、朗読劇のような形で
行いました。劇を見ることがで
きる来場者は家族に限定させて
頂きました。劇の後には、子供
たちがしずけきをフレイズごと
に歌いました。劇と歌の動画は
クリスマスマサが終わった後
に、大聖堂で上映しました。
毎年行っていた聖霊病院に入院
されている患者様へのクリスマ
ス訪問とクリスマスカードのプ
レゼントは残念ながら中止とし
ました。

そのほか例年の行事の、巡礼、
潮干狩り、餅つき、パイプオル
ガンの集いも中止としました。
尚、現在は、お子様のお父様、
お母様にリーダーとしてお手伝
い頂きながら、授業や行事ごと
に卒業生とのお父様、お母様
にもサブリーダーとしてお手伝
い頂いています。

広報委員会の活動報告

広報委員会は、主任神父様のご指
導のもとに、以下の活動を行って
います。

○月報「なんざん」の発行

教会の典礼や行事を始め、教会暦
に即した司祭の説教や時宜に適つ
た教会ニュース、各会の活動報告
信者の方々からの投稿、運営委員
会の議事録、更には南山句会の俳

句から信者の消息に至るまで、盛
りたくさんの内容を掲載しており
ます。8月の夏休みを除き、基本
的には毎月運営委員会開催後の最
初の土曜日に発行しています。

○教会の典礼や行事における写真撮

影 主のご降誕祭（クリスマス）
や主のご復活祭（イースター）な
どミサ聖祭、また洗礼式、初聖体
堅信式などの教会行事の様子を写
真撮影しております。南山教会の
出来事を瞬間ごとに刻み、その歴
史や思い出を写真によって後世に
伝えることも大切な奉仕と考えて
います。

○掲示板の管理

教会を訪れる方々に向けて、掲示
板からさまざまな案内をお伝えし
ています。特に聖書の福音を人々
に伝えることは、教会の使命でも
あります。広報委員会では、掲示
板を活用し、南山教会を訪れるあ
らゆる方々に、主イエス・キリス
トの御言葉をお伝えすることも使
命の一つと考えています。

○ホームページ/ Facebook の管理

南山教会のホームページ/ Facebook
の運営と更新など、一般的な管理
を行っています。南山教会に関す
る情報やカトリック教会ならではの
話などを広く世間にご紹介して
います。個人的な事情や特別な理
由などで、南山教会を訪れること

由などで、南山教会を訪れることができない方々へも最新のニュースをお届け致します。

○ミニ・バチカン展の展示会開催
主イエスキリストが実際にかかれた十字架（バチカン証明書付）と主に聖ヨハネ・パウロ二世教皇様の遺品や写真を公開するミニ・バチカン展を全国各地で開催しています。

○書籍の発行
広報委員会では書籍を二冊発行しており、売店の売上に貢献しています。

「日本語で話しつづけた教皇ヨハネ・パウロ二世」
、パパさまの知られざるエピソードが今ここに！

コンベンツアル
聖フランシスコ修道会
西山達也神父著
一〇〇〇円＋消費税



内容は、教皇ヨハネ・パウロ二世の元日本語教師であったコンベンツアル聖フランシスコ修道会の西山達也神父様が、やさしく楽しく語るパパ様のエピソード、教皇ヨハネ・パウロ二世の初来日前から始まる長い年月の交流から拾い上げた感動のコボレ話と、ローマにて十三年間にわたり教皇ヨハネ・パウロ二世が自ら日本語で話しつづけたというスピーチ集も掲載しています。

「ヨハネ・パウロ二世の心に触れて」
聖パウロ女子修道会
シスター石野滯子著
三〇〇円＋消費税



バチカン放送局で長年お勤めされたシスター石野さんが、間近でご覧になった教皇ヨハネ・パウロ二世の素顔を、南山教会でお話し下さった講演の記録です。

○十字架のメダルの発行
広報委員会では南山教会大聖堂の十字架をモチーフとしたメダイルを企画・制作し、売店で販売しています。

十字架のメダイル
五〇〇円＋消費税



○福者カルロ・アクティスのご聖体の奇跡国際展示会開催 わずか15歳で天国に召された若き福者カルロアクティスが自ら作成したウェブサイトを、エウカリステアの奇跡国際展示会の中から、数々の奇跡をパネル形式にして、マリア館内1階ロビーにて常設展示しています。1月16日より、2週間ごとにパネルを交換しながら現在も展開中です。

*9月号月報にて森神父様のお名前を間違えて記載しておりました。大変申し訳ありません。お詫びの上訂正致します。

(誤)森智弘 (正)森智宏

聖家族のご像の巡回と
聖ヨセフのお祈り

新信者会館のため、南山教会のため、お祈り下さるすべてのご家庭のためにお祈りしています。



司祭団より

10月3日

9月から森智宏（ちひろ）神父様が南山教会の助任に任命されました。

佐藤智宏（ともひろ）神父様が大学での勉強の為に南山教会司祭館に2年・3年の予定で滞在します。

報告・連絡事項

新建物（仮称：ナザレ館）建築の進捗状況と今後の計画について

配付の工程表についての説明がされました。神言会での公告を経て9月16日に株式会社安井工務店と建築契約、大住篤志建築士と設計監理の契約を結びました。安井工務店への4回に分けた支払いの内、第1回目の支払いと大住建築士への一部支払をしました。9月15日にカトリック会館に設置してあった通信関係の機器をマリア館主任司祭室に移設する作業も終わりました。

避難訓練中止に伴う机上での説明について

8月の最終主日に行う予定でしたが、緊急事態宣言の為に中止してしまいました。11月に行う予定です。

平和旬間について

○平和の集いに関して（8/1）

戦争体験の朗読・成井司教様の黙想会が行われました。

○平和旬間のゴミサについて
滞りなく捧げられました。定員をきめた上で行いました。ギリギリ定員内で行うことができました。

敬老会中止にともなう病者塗油の秘跡について

お祝いは出来なかつたけれど、塗油は滞りなく行うことができました。

子供達の作った折り紙が、手渡してできない関係で取って頂く形でした。取り忘れる方もいらつしやうです。

9時30分、11時ミサでは字幕（要約筆記）つきでしたが、9時30分では機材とトラブルがありました。そのため、小さな文字表記となりご不便おかけいたしました。説教原稿を月報に投稿しました。

その他

○緊急事態宣言の対応について

8月末までの緊急事態宣言中は、前回同様の対応をしました。ミサ終了後速やかに帰宅して頂くようにしました。

審議・相談事項

1. 小教区宣教司牧評議会とその規約について

松浦司教様の方針に基づき今運

営委員会より運営委員会規約の改変を審議いたします。「運営委員会規約細則の改廃を求めるときの方法及び順序」に基づき以下の手順を進めてまいります。

2. 下半期の教会行事について

運営委員会構成員の3分の2以上の賛成が得られた場合、1 今運営委員会の議を経て、規約改廃検討委員会を設ける。

2 規約改廃検討委員会において改廃案を作成し、次回の運営委員会に報告する。

3 次回の運営委員会に於いて規約改廃案を審議する。

4 次回の運営委員会において審議した規約改廃案を信者全体集会上において発表し、信者の意見を徴する。

5 4の意見をもとに次々回の運営委員会において審議し、決定する。

意見として、宣教司牧協議会と信徒使徒職協議会のそれぞれについて目的や趣旨が違うことから、今規約の作成についても、それぞれの違いを協議したうえで規約作成に反映させる必要があります。

当初、司教様より昨年度中に小教区宣教司牧協議会規約を作成、提出するという指示でしたが、新型コロナウイルスの関係で延期となっております。

今後、規約改廃検討委員会を立ち上げて意見にあった内容も考慮して協議を進めることについて議決されました。

10月23日の土曜日の14時から1時間の予定で行われます。今週発行の広報などに案内が載っております。応募する方は昭和区の地域推進室を通してお申込み下さい。定員は80名です。

オルガニスト達の演奏と独唱とパウロ神父様の挨拶を行う予定です。詳しいプログラムはオルガニストの間で作成中ですが、10月のロザリオの月にちなんだ聖母の曲を中心に構成します（10月16日午後リハーサル予定）

当日、昭和区の職員の方が受付などを行います。昭和区の職員の方だけでは大聖堂内の勝手がわからないので、有志の方で聖堂内の案内などお手伝いをして頂けると助かります。直前に望月オルガンに依頼して調律と点検を行います。

○信者全体集會について

コロナ禍であるため、前年度同様略式で以下の件に留意し行います。

①新運営委員の自己紹介を行う。

②質疑応答は質問を事前に募集

し、これにこたえる形で行う。
③ 新建物(仮称・ナザレ館)の説明はできうる限り時間をかけて行う。

④ 前週の新型コロナウイルス感染症の状況を鑑み延期する。

5月の予定が延期となっており、10月24日の11時から大聖堂にて簡略化して行う予定です。新建物(ナザレ館)の説明を行います。新型コロナウイルスの状況によっては再延期もあり得ます。

11時のミサ終了後集会を行う為、短時間(1時間程度)で全体集会を行う必要があります。質疑応答の時間を十分にとることが出来ない為、事前に記名(匿名不可)にて質問を集める形をとり、内容的に有効な質問なのかを審議したうえでお答えの準備をします。

10月10日主日のミサの案内に、質疑のテーマを示した上で質問を集める趣旨の案内を記載します。

また、ナザレ館の工事の安全上の話などについて、施工店(安井工務店)様に説明しに来て頂き依頼することが賛成多数にて決定されました。

○クリスマスミサについて

先日クリスマスミサに関してパウロ神父様に、昨年通り回数を増やし行って頂けると確認いたしました。

した。

昨年の反省点を考慮し、どのように行うか審議いたします。

参考の為、昨年度の「クリスマスミサ実施要項」を添付いたしました。

今年のクリスマスミサについて「クリスマスミサ実施要項」に基づいて、昨年度と同じように行うのはいかがでしょうか？

典礼委員会より、諸処の都合により時間変更が出された結果、24日(金)は16時・18時・20時・22時、25日(土)は8時・9時30分・11時・15時。

という予定が承認されました。昨年の反省点として、予約した方が来ない方が多い、ご家族(グループ)で予約した方が別々に来堂されるという問題がありました。その点を改善して復活祭のミサの予約を行った経緯がありました。前例の問題点を考慮した上で今年度用の予約方法の案を作成して、次回運営委員会にて審議いたします。

3. その他

営繕委員会より、クリスマスイルミネーションについて、昨年度と同じように信盛建築様にお願います。案が諮られて承認がされました。

ヨセフ会の全体集会を10月31日に開催しようと考えております。

多くの方に参加して頂くために11時間催を班長会で検討します。

4. 各会報告

① 典礼委員会

・ 10月17日 11時典礼奉仕者感謝ミサ

・ 11月2日(火) 死者の日7時、10時、19時にミサがあります

・ 11月14日(日) 9時半 七五三の祝福

・ 11月21日(日) 9時半 王であるキリスト 入門式

・ 12月5日(日) 宣教地召命促進の日 例年9時半ミサを神言神学院

共同体によりささげている。今年はどうするか神学院の意向を確

認中

・ 12月11日(土)・12日(日) 共同回心式

・ 12月24日(金) 主の降誕(夜半) 16時 18時 20時 22時

・ 12月25日(土) 主の降誕(日中) 8時 9時半 11時 15時

・ 12月25日(土) 17時 聖家族 聖体礼拝はお休み

・ 12月26日(日) 聖家族

・ 12月31日(金) 旧年感謝ミサ 10時 19時(英語ミサ)

・ 1月1日(土) 7時 9時半 11時 (新成人の祝福)

② 納骨堂管理委員会

・ 11月7日(日) に予定されていた

納骨堂追悼ミサはコロナ禍のため中止となりました。案内の葉書は発送済みです。

・ 納骨堂契約数

8月.. 8体用 1件84万円

4体用 1件新規52万円 1件共同から4体用に変更で差額34万円

計170万円

9月.. 4体用 3件52万円×3計156万円

③ 典礼奉仕者の会

・ 10月17日(日) 9時半ミサ閉祭10分後から典礼奉仕者全体集会を始めますので、10時半には大聖堂にお集まりください。主任司祭のミニ講話があり、11時のミサが典礼奉仕者感謝ミサとして捧げられます。

次回 11月7日



南山句会

新型コロナウイルスが
収束するまで休会します。



至聖なるロザリオの信心会

13世紀の初め、アルビ派という異端がひろまっていた南フランスで、聖ドミニコが正しい教えを宣教していた時、聖母マリアから「ロザリオの祈りをひろめなさい。そうすれば多くの罪人が改心する」とお告げを受け聖人はロザリオの祈りを通して多くの人々を改心させることに成功しました。それ以来歴代の教皇様は全世界の教会にこの信心をひろめようと特にその任務をドミニコ会に託されました。日本ではキリシタン時代、多くの人々の入信とともに「至聖なるロザリオの信心会」に入会し、きびしい迫害にも負けない強い信仰の恵みを頂きました。ロザリオを愛するあなたが私的に唱えるのではなく、ロザリオ会員として唱える時、その祈りは全世界にひろがる何十万人の会員の祈りに合わせられて、良い祈りの力となり、多くの恵みを頂けるのです。

信者の消息

結婚

♡ お幸せに ♡

10/9 真本 祐太♥ セシリア 小出 恵子

転出

いつまでもお元気で

マリア 竹中 綾子 (岡崎教会)

帰天

神の栄光にあずかれますように

9/18 滝 マリーポール ジェルメーヌ (92歳)

9/19 ミカエル 濱口 良則 (68歳)



2021年10月 - 11月行事予定表

	教会典礼暦	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
10月	ロザリオの月	24(日)バザー中止・日英合同ミサ 24(日)信者全体集会	1(金)マリア会例会(懇談会) 2(土)典礼委員会 3(日)運営委員会 10(日)ヨセフ会班長会、教会学校遠足 16(土)子ども部屋	10(日)東八事第一墓地合同追悼ミサ 16(土)レジオマリエ名古屋クリア (土)神言会司祭叙階式(南山教会)
11月	死者の月 1(月)諸聖人の祭日 2(火)死者の日 9(火)ラテラン教会の献堂 21(日)王であるキリスト 28(日)待降節第一主日(B年)	(日)予算審議開始 7(日)14:00追悼ミサ(大聖堂) 14(日)子どものミサ(七五三) 21(日)9:30入門式	7(日)運営委員会 12(金)マリア会慰労会 13(土)典礼委員会 14(日)ヨセフ会班長会・教会周辺清掃 20(土)子ども部屋 27(土)要約筆記付きミサ ()中高生会遠足	7(日)東八事第二墓地合同追悼ミサ 20(土)レジオマリエ名古屋クリア 21(日)~28(日)聖書週間 21(日)城東ブロック会議